

Un péché d'omissions c'est celui que l'on commet en ne faisant pas une chose que Dieu commande, comme manquer la messe.

51. Q. Combien y a-t-il de sortes de péchés actuels ?

R. Il y a *deux* sortes de péchés actuels : le péché mortel et le péché véniel.

— Quand on dit qu'il y a deux sortes de péchés cela ne veut pas dire qu'il n'y a en tout que deux péchés, mais cela veut dire que les péchés que nous commettons sont plus ou moins mauvais, plus ou moins graves.—Les plus graves s'appellent mortels. Les moins graves s'appellent véniels.

52 Q. Qu'est-ce que le péché mortel ?

R. Le péché *mortel* est celui qui donne la *mort* à l'âme, en lui ôtant la grâce sanctifiante, en attirant la colère divine sur elle, et en la rendant digne des peines de l'enfer.

—Le mot mortel signifie ici, "qui donne la mort."

Nous disons que le péché mortel donne la mort à l'âme non pas pour signifier que l'âme en état de péché mortel est réellement morte car notre âme étant immortelle ne peut cesser de vivre ou d'exister, mais c'est une manière de faire comprendre que le péché mortel prive notre âme de l'état de grâce, et la rend incapable de faire des œuvres méritoires pour le ciel, comme un homme mort qui ne peut plus agir sur la terre.

Etre en état de grâce c'est n'avoir aucun péché mortel dans son âme,